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Christiane Paixão inicia a reunião com a votação de Sandro Stank da Silva de membro 
associado para membro efetivo. Foram 3 votos sim no on-line, no presencial foram 16 
votos sim e 3 abstenções. Também foi solicitada a inclusão na lista de supervisores de 
Marina Pinto de Camargo. Além de uma solicitação de afastamento temporário de Ligia 
Arcoverde. Temos cinco assuntos na pauta, sendo o primeiro sobre o manifesto 
antirracista. Christiane destaca a importância e relata que teve repercussão nacional. O 
próximo assunto passa a ser notícias da sede própria. Lores reitera que as obras de 
conservação foram reiniciadas há uns 2 meses, tendo previsão de término em agosto. A 
obra foi solicitada pela construtora visto que estava parada desde outubro de 2021, 
ficando ao relento. Para a conservação, foi necessário o levantamento de pilares, 
paredes e uma laje, ficando pronta toda a estrutura de paredes e telhados. A obra até 
sua parada havia sido realizada com recursos próprios da poupança, precisando agora 
mais uns R$300.000 para completar essa fase de preservação, ficando em média pronta 
uns 45% da obra. Lores explica que teve reunião com a construtora que atualizou os 
números, precisando agora R$2.300.000 para a conclusão da obra. Sendo que temos em 
caixa ao redor de R$1.300.000 do empréstimo mais o que sobrou do primeiro milhão 
que está em poupança. Desta forma, precisaremos para terminar a obra entre 
R$900.000 e R$1.000.000. Lores lembra que Christiane criou uma comissão para pensar 
as maneiras de concluir a obra. Lores fala que haverá um evento para que os cepianos 
possam conhecer a obra em construção. Lea ficou em dúvida se os R$2.300.000 inclui a 
mobília. Lores responde que não contempla a mobília. Fernando Kunzler destaca que os 
valores apresentados pela Bankbility são estranhos. Gustavo Flores pergunta sobre o 
prazo de 18 meses. Lores fala que tivemos 18 meses de carência para iniciar o 
pagamento do empréstimo, estando nesse momento no 14º mês. Maria Foster pergunta 
se o valor que vamos pagar depois, a Diretoria acha que é possível pagar. Cláudio 
Carvalho responde que sim, visto que temos R$50.000 de provisionamento nas nossas 
contas, lembrando que com a mudança serão R$27.000 a menos do aluguel. Christiane 
lembra que o CEP pode trabalhar muito com eventos para arrecadar dinheiro, temos 
muitas atividades e eventos ocorrendo e previstos. Francischelli lembra que, talvez, no 
primeiro momento possamos não comprar as máquinas de ar-condicionado, deixando 
os dutos prontos. Christiane destaca que na reunião com a construtora saiu com a 
impressão de um trabalho muito sério e cuidadoso. Lea pergunta novamente a questão 
da mobília pela diferença de valor apresentado pela Bankbility, reitera que a avaliação 
foi feita em cima de dados apresentados pelo CEP. Lores fala que essa questão do valor 
surpreendeu. Lembra que Bankbility trabalhou com números sobre 3 meses de análise, 
porém o CEP trabalha com 12 meses variáveis. Luciana Ferraz pergunta sobre como 
conseguir os R$900.000 e previsão de entrega da obra. Lores diz que com dinheiro em 6 
meses ficaria pronta. Maria Liane fala do que temos e não apenas do que falta, temos 
mobília, temos recursos. Muito tempo ficamos olhando para aquilo tudo que faltava, 



disse ela. Fernando Kunzler reitera que os meses avaliados pela Bankbility acabaram não 
mostrando a realidade financeira da Instituição. Christiane Paixão lembra que terá uma 
reunião para formação da comissão para pensar as formas de arrecadar dinheiro para a 
obra. Marcelo Leães traz assuntos sobre a FLAPSIP informando que Paula Triches é a 
segunda delegada, sendo ela do CEP/SERRA. Ivete Biondo fala sobre o canal do CEP no 
YouTube, tendo 37 vídeos postados pela Instituição, sendo o maior número de 
visualizações nos materiais das Jornadas. Questiona-se se poderíamos monetizar os 
materiais postados. Lea Thorman lembra que se pode, também, colocar propagandas na 
veiculação dos vídeos. Marcelo Leães fala da importância das postagens e sugere um 
estudo um pouco mais aprofundado sobre o assunto, bem como atentar para a 
qualidade do áudio, por exemplo. Luciana Nunes fala de buscar uma consultoria para 
nos ajudar nesse processo e, também, definir o tempo para a postagem. Gustavo Flores 
lembra que a postagem na internet não pode atrapalhar as inscrições para as jornadas. 
Marcelo Leães reitera a importância de encaminharmos para uma consultoria. Christiane 
Paixão solicita à colega Ivete que se faça uma pesquisa sobre esse assunto. Lembra de 
averiguarmos se estatutariamente podemos vender esses produtos. Lea Thorman diz ser 
importante pensarmos a filosofia do CEP e não pensarmos somente no monetário. 
Cláudio Carvalho fala da importância de arrecadamento para dar conta de todo o 
institucional. Lores fala que sem fins lucrativos é no sentido de não distribuir lucros aos 
membros, mas a Instituição pode sim ter lucro. Camila Terra traz a última pauta sobre o 
Ananse. Pensa ser importante fazer um censo dentro das propostas antirracistas. 
Christiane Paixão reitera ser importante conhecer o nosso público, visto que uma colega 
do 3º ano se apresentou como indígena. Luciana Firpo conta da correspondência 
recebida pela Escola da colega indígena. Reitera ser importante a proposta do censo. 
Camila Terra lê alguns itens do censo. Fica aprovada a aplicação do censo. Francischelli 
questiona sobre a seleção. Camila Terra fala que haverá autodeclaração de raça. Sandra 
Veiga diz que a pessoa terá que assinar o termo. Fernando Kunzler e Francischelli trazem 
notícias de fora do CEP sobre a abolição de cotas. Camila Terra anuncia a Jornada do 
CEP/SERRA nos dias 27 e 28 de outubro de 2023, além da Jornada dos Membros 
Provisórios no dia 16 de setembro. Christiane Paixão encerra a reunião. 
 


